

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Oficinas de la Habilitación
del Clero.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESIS

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta.

SANTOS DE LA SEMANA

Día 16.—*Domingo*.—San Joaquín, padre de la Santísima Virgen.

Era de sangre real y desde niño demostró admirable santidad y pureza.

Crecía en edad y crecía más en virtud y en gracia. Nunca se había conocido varón de tanta piedad y virtud. Llegado á la edad de contraer matrimonio, procuró buscar para que fuese su esposa una mujer tan santa y piadosa como él: recayendo su elección en Ana, doncella de reconocida virtud. Estos santos esposos vivían felizmente, retirados cuanto podían del mundo y repartiendo casi todas sus rentas entre los pobres. Solamente les apuraba la esterilidad, considerada entonces como una maldición del cielo; mas Dios les consoló con la revelación de que tendrían una hija que sería bendita entre todas las mujeres.

Nació, en efecto, la Virgen Santísima y con su nacimiento dió á sus padres la mayor felicidad que puede disfrutarse en la tierra.

Porque si al entrar María en la casa de su prima Isabel dió saltos de gozo el niño que ésta llevaba en su seno, ¿qué gozo y qué felicidad tendrían sus padres, estando continuamente en compañía y trato de la Virgen? ¡Oh, felicísimos esposos! ¡Oh, santos entre todos los santos! Pues si los frutos dan á conocer el árbol, inmensa debió ser vuestra santidad, que dió fruto tan excelente. Es el elogio mayor de estos santos decir que fueron padres de María. Próximos al manantial de las gracias, participan de ellas en alto grado. Derramad ya que tanto podeis con la Dispensadora de los celestes dones, derramad sobre nosotros cuantos necesitamos para llegar á acompañaros en vuestro eterno gozo.

El rezo divino es de San Joaquín; el rito es doble de segunda clase y el color blanco.

Día 17.—*Lunes*.—La octava de San Lorenzo. Los Santos mártires Liberato, abad, Bonifacio, diácono, Servo y Rústico, subdiáconos, y Máximo, muchacho; San Anastasio, obispo y confesor.

El rezo divino es de la octava de San Lorenzo, mártir, con rito doble y color encarnado.

Día 18.—Martes.—El martirio de San Agapito; los Santos mártires León y Juliana; San Fermín, obispo y confesor; Santa Elena y Santa Clara de Monte-Falcó.

El rezo divino es de San Jacinto, con rito doble y color blanco.

Día 19.—Miércoles.—Los santos mártires Julio, Andrés y Magin; San Mariano, ermitaño, y los Santos Tecla y Agapio, mártires.

El rezo divino es de la octava, con rito semidoble y color blanco.

Día 20.—Jueves.—Santos Bernardo, confesor y doctor; Samuel, profeta; Porfirio, Filiberto, abad y Lucio mártir.

El rezo divino es de San Bernardo, con rito doble y color blanco.

Día 21.—Viernes.—Santa Juana Francisca Fremiot, fundadora, Santa Ciriaca, viuda y mártir, y San Privato, Obispo y mártir.

El rezo divino es de Santa Juana Francisca, con rito doble y color blanco.

Día 22.—Sábado.—San Hipólito, obispo y mártir; Santos Timoteo, Sinforiano, Antonino, Marcial y Felix, mártires. La octava de la Asunción de la Virgen María, de la cual es el rezo con rito doble y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 16.—Catedral.—A las nueve solemne misa conventual.

Hermanitas de los pobres.—Los cultos de costumbre.

Adoratrices.—Los ejercicios de costumbre á las cinco y media de la tarde.

Iglesia de San Millán.—(Siervas de María).—A las diez y media misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará don Rogelio Matías. A las seis de la tarde se hará la reserva.

Parroquia de la Concepción.—(Agustinas).—Fiesta á San Roque. A las diez misa solemne, exposición del Santísimo Sacramento y sermón que predicará un Reverendo padre dominico. La reserva á las cinco de la tarde.

Hijas de Jesús.—Al oscurecer el ejercicio de la escuela de la oración.


San Julián.—Fiesta al glorioso San Roque. A las diez misa solemne y sermón, que predicará don Juan Antonio Albarrán, párroco de Sancti-Spíritus.

Día 19.—Bernardas de Jesús.—A las seis de la tarde, después de rezado el santo rosario, procesión con la imagen de Nuestra Señora de la Paz y la reliquia de San Bernardo.

Día 20.—Religiosas Bernardas.—Fiesta á su esclarecido titular. A las diez misa solemne y sermón, que predicará el Dr. don Rogelio Matías Pérez. Por la tarde á las seis y media, reserva.



GLORIA Á MARÍA

UÉ bella está nuestra querida Madre!

Los años no han marcado huella en su rostro. Sobre humilde lecho yace lánguida de amor, dirigiendo miradas de ternura y palabras de consuelo á los Apóstoles que la rodean. En el semblante de los príncipes de la naciente Iglesia, dibújense las sombrías tintas de la tristeza. Acercábase el momento de perder á María, la madre de Jesús, el auxilio del pueblo cristiano y la que con palabras dulces como la miel, había mitigado tantas veces los pesares y amarguras de los varones apostólicos elegidos por el Divino Maestro para propagar la doctrina evangélica.

María pide la sagrada comunión al discípulo amado de Jesús, San Juan, en cuya compañía había vivido después de la muerte del Salvador. Mas... ¡oh prodigio! descende del cielo Jesús acompañado de ejércitos de ángeles (así lo afirma Gersón) y él mismo coloca sobre la purísima lengua de María el Pan del cielo, permaneciendo junto al lecho hasta recoger el último aliento de su querida Madre.

Se acerca el instante supremo. La voz de María toma entonces un timbre especial saturado de dulzura; sus ojos brillan vivamente despidiendo rayos de amor; su rostro se baña de luz celestial, y sus labios sólo se abren para dejar brotar raudales de ardiente caridad que expresa con tiernos coloquios llenos de delicias del cielo.

Momentos después, da el último adios á los Apóstoles y cruzando sus brazos sobre el virginal seno, espiró placidamente, volando con su sacratísimo Hijo á las mansio-

nes eternas, mientras que en las alturas resonaron cánticos divinos que los espíritus bienaventurados entonaran al compás de la celeste lira.

Han pasado tres días. Tomás, el único Apóstol que no estuvo presente á la muerte de María, desea ver su cadáver. Marchan los discípulos de Jesús al sepulcro de nuestra Reina y remueven la losa. Todos fijaron con ansiedad su vista en el fondo de aquella mansión; pero el objeto codiciado por sus ojos había desaparecido. El cuerpo de María, transportado por los ángeles, estaba en el cielo. Allí, sólo encontraron algunas de las ropas que habían servido de mortaja, y frescas y lozanas flores que despedían suavísima fragancia.

Mas fijemos nuestra consideración en el cielo. Ya está abierto el vestíbulo de la divina Jesursalén. En carro de oro y grana, cuyas ruedas de fuego mueven con vertiginosa celeridad los espíritus angélicos, llega María á las puertas del Paraíso acompañada de su amante Hijo, en cuyo pecho reclina graciosamente la cabeza. «Ven del Líbano, madre venturosa» le dice: «ven y serás coronada por Reina y Señora de cielos y tierra; ven, hermosa mía, paloma mía, amiga mía; ya pasó el invierno de la tribulación y el llanto, y ahora empieza para tí la eterna primavera; sube, sube y serás coronada.»

Y mientras así habla Jesús, los bienaventurados, llenos de admiración, exclaman: «¿Quién es esta que deja la cárcel del sepulcro antes de la destrucción universal y sube hasta el trono de Dios, adornada con tanta magnificencia? ¿Quién es esta que viene apoyada en su Amado, trayendo ceñidas las sienes con la diadema del más señalado triunfo y que ostenta en su frente las gracias de to-

das las virtudes? ¿Quién es esta cuyo rostro centellea con un resplandor parecido al de los astros más brillantes? ¿Quién es esta que tiene por pedestal la tierra, por trono el sol y la luna, por manto el azulado firmamento sembrado de estrellas y por tálamo nupcial el mismo solio divino? ¿Quién?... la Madre de Dios.

Y una vez que María penetra en las mansiones eternas, es coronada por el mismo Dios Reina de los cielos y tierra. Los moradores de la divina Sión se postran entonces de rodillas ante la Virgen sin mancha, en tanto que los ángeles dejan oír de nuevo sus arpas de oro, entonando con sin igual gozo este himno de triunfo que sin cesar resuena en las grandiosas bóvedas del cielo: *¡Gloria á María!*

HECHOS EDIFICANTES

EXISTE en Fourmies (Francia) una Comunidad de Religiosas tan respetada y tan querida del pueblo, que á pesar de la secularización de la enseñanza, el municipio no se ha atrevido á quitarlas el cargo de la educación que tan dignamente desempeñan.

Cuando el motín obrero, las religiosas y las educandas estaban en oración; pocos momentos después de la descarga de fusilería, resonó en el establecimiento una violenta llamada á la campanilla de la puerta. Era el heróico Cura de Fourmies, con otros eclesiásticos auxiliares suyos, que llevaban los muertos y los heridos, y reclamaban los cuidados de las Religiosas para unos y para otros.

Sor Agueda tuvo en sus brazos un niño moribundo desde las siete de la tarde hasta las cuatro de la madrugada.

Preguntándola un redactor del *Gaulois* cómo había tenido fuerza bastante para estar todo ese tiempo tratando de contener la sangre que corría de la frente del niño y teñía la toca de la Hermana, le contestó ésta: «En medio de mi fatiga, me acordaba de la angustia de la Virgen Santísima cuando tenía entre sus brazos el cuerpo ensangrentado de su Hijo crucificado.»

Otra Hermana estuvo por espacio de dos horas esforzándose en contener con su mano los sesos que salían de la horrible herida que un desgraciado tenía en el cráneo.

Uno de los moribundos estaba para espirar y no quería sacerdote. Una hermana se acerca y le dice:

—¡Por vuestra madre, confesáos!

—Maldito si me importa mi madre.

—¡Por Cristo!

—No sé quien es.

Y como la pobre Hermana se deshacía en discurrir cómo mover aquel corazón, el moribundo la dijo: «¡Por vos misma me voy á confesar!» Porque (y echó un taco), necesitáis valor para venir á cuidar á un tunante como yo.» Y murió, y fué enterrado con la cruz de Sor Inés, que se despojó de ella y la llevó sobre su pecho aquel pecador convertido.

La Superiora, por su parte, á pesar de sus 76 años, no cesaba de prodigar toda clase de cuidados con las otras hermanas, ya á los muertos ya á los heridos.

Un detalle: la mayor parte de las víctimas eran ya cadáveres cuando fueron confiadas á las Hermanas, ó estaban próximas á morir. *Una solamente* pudo recibir la Extremaunción: era también la única sobre la que se vió un escapulario de la Virgen. ¿No era esta una prueba manifiesta de la protección de María? Cuando esta amorosa Madre se apareció á San Simón Stock, le había prometido, al

entregarle el escapulario, que el que muriera con esta divisa no sufriría las penas del infierno. La infeliz mujer, así favorecida por el escapulario, tenía el cráneo deshecho, y según todas las apariencias, no podía, sin una especial asistencia del cielo, sobrevivir un solo instante á su mortal herida. Pocos momentos después compareció ante el tribunal divino, dichosa del intervalo bendito que la Virgen la había alcanzado para su justificación.

PUNTO DE MEDITACIÓN

VAMOS á ofrecer á los padres de familia un punto de meditación, que esperamos ponderen en toda su importancia:

En las biografías publicadas con el triste motivo de la muerte del insigne escritor señor Alarcón, se lee esto:

«La prévia censura se practicaba en casa del antiguo Director de *El Látigo* con tanto rigor, que hasta los periódicos en que solían ir envueltos los paquetes que entraban de la calle se inutilizaban en su presencia para evitar que sus hijos los leyesen sin que él los hubiese revisado antes.

Los libros salían de sus manos con muchas hojas menos, y los periódicos del día llenos de recortes.

En su biblioteca no sería difícil encontrar una veintena de obras corregidas por Alarcón para uso exclusivo de sus hijos, que con las supresiones y anotaciones hechas por él resultarían completamente nuevas y con un 1.000 por 100 de ganancias.»

El testimonio del señor Alarcón, novelista, escritor y periodista á la moderna, no puede ser recusado en materia tan importante.

El, que conocía tan perfectamente la literatura y la prensa moderna, ejercía sobre las lecturas de su familia la más rigurosa prévia censura.

¡Y se encuentran por esos mundos de Dios padres tan bonachones y candorosos de suyo, que dejan á sus hijos la libertad más absoluta para la lectura de novelas, periódicos y toda clase de impresos!

Aprendan de quien fué voto de calidad en este asunto, á ser cautos en tan grave y delicada materia.

Y si aman verdaderamente á sus hijos, prohíbanles la lectura de los periódicos y revistas pornográficas, con el mismo afán con que les prohibirían la bebida de un veneno.

La Ciudad y el Orbe Católicos.

Su Santidad el Papa León XIII, continúa sin novedad en su importantísima salud.

Según *L'Univers* el Clero católico en Francia tiene retribuciones que varían de 450 á 1.600 francos, habiendo además un gran número de sacerdotes, indispensables para el servicio del culto, que no reciben nada.

En cambio los pastores calvinistas ó luteranos, que son veinte veces más numerosos en relación con la cifra de los fieles, y que pueden dedicarse á otras ocupaciones, pues el pastor protestante se limita ordinariamente á un servicio semanal, disfrutan retribuciones de 1.800 á 4.000 francos.

No están menos favorecidos los judíos y musulmanes. Los rabinos comunales tienen de 1.750 á 3.000 francos; los

grandes rabinos, de 4.000 á 12.000 id.; los mufis musulmanes, de 1.200 á 4.000 id.

Nótese además que, al igual que en España, el presupuesto de Cultos representa una indemnización por la confiscación de bienes pertenecientes á los católicos.

Un pastor protestante ha hablado en Nueva York en la *Association Halle* de la Encíclica *Rerum Novarum*. Según él, es el documento más memorable que del Vaticano ha salido. León XIII es á la vez un profundo pensador y un gran político.

La Encíclica será á la vez el punto de partida de una nueva civilización.

En Londres acaba de aparecer uno de los libros más curiosos, considerado como obra tipográfica.

Es el *Padre Nuestro* traducido en trescientas lenguas diferentes é impreso con los caracteres tipográficos propios de cada una de estas lenguas.

Este libro es superior con mucho á un volumen semejante editado en Viena, hace cincuenta años, por la imprenta Imperial, y que contenía igualmente el *Padre Nuestro*, pero sólo en doscientas lenguas.

Entre los idiomas que figuran en esta nueva edición, se encuentran el *yoruba*, dialecto de la costa de los esclavos; el *yao*, de los ribereños del lago Nyanza; el *anciter niense* de los habitantes de las Nuevas Hébridias, etc.

Hallamado la atención un artículo del *Moniteur de Rome*, en el cual propone á los Congresos Católicos de las naciones de Occidente que tomen vivo interés porque las Iglesias de Oriente vuelvan á la unión con la Iglesia romana.

Se trata de atraer á la unidad de la fe y disciplina ochenta millones de almas que hoy están separadas, y de

secundar en esto el generoso llamamiento que Su Santidad León XIII ha dirigido en este sentido á los cristianos disidentes de las iglesias orientales. Este sería el más precioso triunfo que la Iglesia de Cristo pudiera conseguir sobre la incredulidad y el protestantismo.

Ya saben los lectores de LA SEMANA que fueron muy considerables las pérdidas ocasionadas al Vaticano hace poco tiempo por la explosión de un polvorín.

Pues bien; en lugar de alejar el peligro, el Gobierno italiano lo aproxima construyendo un nuevo polvorín muy cerca del palacio que habita Su Santidad.

¿Qué se propone con esto el rey Humberto?

Las Diócesis de España.

A fin del presente mes, Dios mediante, llegará á Palencia el señor Obispo de Pamier, diócesis de Francia, con objeto de recoger una reliquia de San Antolín que le ha concedido el Cabildo de aquella Santa Iglesia Catedral.

Con dicho motivo, saldrá de Pamier una peregrinación el día 30; llegará á Palencia el 31 por la noche, y el día 1.º de Septiembre, al toque de Vísperas, le será solemnemente entregada la reliquia.

El día 2 celebrará de pontifical dicho señor Obispo, y el 3 regresará á su diócesis con toda la comitiva.

Muy pronto convocará el Excmo. Sr. Obispo de Madrid á un concurso general en aquella diócesis, debiendo proveerse todas las parroquias de la capital y gran número de las restantes de la provincia.

El jueves de la semana pasada se declaró un pavoroso

incendio en el convento de San Victor, asilo de sordomudos de Montreal (Tarragona).

El fuego se inició en las primeras horas de la noche, cuando dormían tranquilamente los asilados en el convento, cuyo número es de trescientos.

Desde los primeros instantes el fuego se presentaba amenazador, invadiendo la parte trasera del Convento, inmediata á los dormitorios de los sordomudos.

Alarmados éstos, inmediatamente procuraron hallar salida; pero la escalera principal del convento era presa de las llamas y hacía imposible la huida por aquel punto.

Indudablemente las víctimas hubieran sido innumerables, si la presencia de ánimo y los esfuerzos heroicos de la Hermana Margarita, directora del convento, no hubiesen contenido á los asilados, que se esforzaban por huir de cualquier manera, pretendiendo algunos arrojarse por las ventanas del segundo piso.

Pero la intrépida Religiosa, con una serenidad y un valor admirables, supo imponerse á todo el mundo, y dominando el pánico hizo en pocos momentos, con las ropas de las camas, una cuerda bastante resistente para bajar hasta el piso de la calle á 140 asilados, que llegaron allí sanos y salvos, mientras los bomberos llegaban para completar la obra salvando á la Hermana.

Por tanto, no ha habido que lamentar ninguna desgracia personal.

Las pérdidas materiales han sido de consideración.

La mitad del convento ha quedado derruido.

Muy pronto, según informes fidedignos, se colocarán los andamios para comenzar las obras de reparación en las artísticas torres de la Catedral de Burgos.

Al nuevo seminario que en Comillas acaban de cons-

truir los marqueses del mismo nombre podrá enviar cada Prelado español seis jóvenes, á quienes será costeadá gratis la carrera eclesiástica.

Su Santidad ha bendecido este establecimiento.

Bibliografía.—*Catecismo de los obreros*, sacado á la letra de la admirable Encíclica de Su Santidad acerca del estado actual de los obreros, por D. Enrique de Ossó, Pbro. En preguntas y respuestas se da con claridad y precisión todo el texto de dicha Encíclica, según la versión oficial; Precios: Un ejemplar, 25 céntimos; la docena, 2'50 ptas.; el centenar, 17'50 ptas.; el millar, 150 ptas.

Dialogos de actualidad.—El infatigable propagandista don José Madrid acaba de explicar en cinco opúsculos de citada biblioteca, con la claridad y gracia que acostumbra á fin de que los obreros puedan entenderla perfectamente, la última encíclica de Su Santidad. Precio, seis céntimos de peseta.

Ha publicado también la *Propaganda católica* que dirige el Sr. Madrid un cuadro sinóptico de la misma encíclica, obra esmerada del Sr. Penitenciario de Valladolid don Mariano Ciudad. Precio, una peseta. Todas estas obras se venden en las principales librerías católicas.

Salamanca

Una distinguida señorita de esta capital, está bordando un sudario destinado á la imagen de la Virgen de los Dolores, que se venera en la villa de Ledesma.

El Rvdo. P. Mackiaran, S. J., que como saben nuestros lectores quedó enfermo de pulmonía en Medina del Campo cuando se dirigía á Salamanca para dar al Clero Santos

Ejercicios Espirituales, ha muerto, después de recibir los santos Sacramentos fervorosamente.

¡Descanse en paz el virtuoso é infatigable hijo de San Ignacio! por cuyo eterno descanso pedimos oraciones á nuestros lectores.

La Libertad, que ha hecho coro con la prensa impía para contar á sus lectores, creyendo sin duda que vivimos en los países incultos de Africa, las más groseras patrañas, lanzó como bomba final, hace pocos días, á la vergüenza pública un artículo pidiendo á todo pulmón en nombre de *la moral* (?), *la ciencia* (?), *la higiene* (?) y *el bienestar público* (???), gran vigilancia..... ¿En dónde creerán nuestros lectores? ¿en las casas de prostitución? ¿en los centros de bailes obscenos? ¿en los círculos en donde se juega la fortuna y se hacen desgraciadas tantas familias? ¿en los cafés? ¿en las tabernas? ¿en los garitos donde se junta la gente perdida para concertar robos y asesinatos? Nada de esto... pide ¡oh asombro! vigilancia para los conventos, y aboga por la clausura de los establecimientos en donde se enseña la Religión católica.

¡Cómo discurren los enemigos de la Iglesia!

Suprímase la Religión y se salvó la moral, la ciencia, la higiene y el bienestar público.

Se hallan á disposición de las señoras corresponsales de la santa obra de la Propagación de la Fe los *Anales* correspondientes á los meses de Mayo y Junio, rogando á las referidas señoras pasen á recogerlos á la casa de la señora Secretaria para que cuanto antes lleguen á poder de todos los asociados.

El miércoles 19 del corriente, á las ocho de la mañana, se celebrará en la iglesia de San Benito la misa de sufra-

gio por el alma de la señora D.^a Juana Andrés, Montalvo de Nieto, corresponsal que fué de la santa obra de la Propagación de la Fe.

Lo que en cumplimiento de lo prevenido en los estatutos se pone en conocimiento de las señoras de dicha asociación para que se dignen asistir y la encomienden á Dios.

El miércoles próximo á las seis y media de la tarde se celebrará la procesión que las Religiosas Bernardas de esta capital dedican á su Santo Padre y fundador el melifluo San Bernardo, la que correrá el trayecto que la procesión de Santa Clara, acompañada de la banda de músico de las casas de Beneficencia.

También irá en la procesión Nuestra Señora de la Paz y la reliquia de San Bernardo que conducirá el Preste, el que la dará á adorar á las Religiosas Claras de esta ciudad, para cuyo objeto entrará la procesión en su iglesia.

El jueves terminó la primera tanda de sacerdotes de esta diócesis, los santos ejercicios espirituales que anualmente practican en el Seminario conciliar. La segunda tanda entrará con el mismo fin en citado establecimiento, el día 17 de los corrientes.

Para instrucción de las jóvenes que se dedican al servicio doméstico, se ha abierto una escuela dominical en Ledesma.

En los días 7 y 8 del próximo mes de Septiembre, tendrá lugar en el célebre santuario de la Peña de Francia la tradicional romería con que los serranos y otros devotos de la Santísima Virgen, honran á Nuestra Señora en el misterio de su Natividad.

Este año, merced á la munificencia del mayordomo don

Isaac Pérez, párroco de Mogarraz, los cultos prometen ser esplendorosos. Predicará en ellos el Sr. Canónigo penitenciaro de esta Catedral, D. Primitivo Vicente.

El día 14 del próximo Septiembre termina el plazo para presentar documentos los aspirantes al beneficio vacante en esta Catedral y que ha de proveerse por oposición, debiendo el agraciado desempeñar el cargo de Tenor.

Los candidatos no deberán pasar de 30 años y se les exige una extensión de voz de 13 puntos, desde el *Do grave* al *La agudo*.

Precedida de la novena tuvo lugar la fiesta principal el miércoles 12 en honor de Santa Clara. A las diez y media dió principio la misa solemne; en ella ocupó la Sagrada cátedra el Presbítero Licenciado D. Manuel Prieto, quien supo cautivar los corazones de todo su auditorio.

Por la tarde, después de la reserva en que llamó la atención un precioso motete interpretado con maestría por el bajo de Capilla, D. Pedro Martínez, se organizó la procesión que visitó por primera vez el convento del Jesús; en ella tuvimos el gusto de ver al primer teniente alcalde D. Vicente Murga, llevando el estandarte; la imagen de Santa Clara era conducida en hombros de subdiáconos y precedida de un coro de niñas.

Miscelánea

Buena lección.—Había reprendido varias veces un piadoso caballero á su hijo, porque frecuentemente murmuraba de la fama del prójimo, repitiendo en tertulia lo que había y lo que no, exagerando todo y especialmente las faltas ajenas.

Propasóse un día más de lo acostumbrado, y para afearle el pecado de modo que le hiciera mella la reflexión, le dijo:

—Derrama por el suelo este vaso de agua.

—¿Para qué?

—Luego lo verás.

—Pues ya está.

—Recoge ahora el agua.

—Eso no puede ser.

—Pues menos puede ser que se devuelva del todo la honra que se ha quitado por la murmuración.



SUBSCRIPCIÓN PARA LA IGLESIA DE SAN JUAN DE SAHAGÚN

	<u>Pesetas Cént.</u>
<i>Suma anterior.</i>	5.862 58
Una limosna.	1 50
De la parroquia de Vitigudino.	7 50
Un feligrés de la de San Juan de Sahagún.	50 »
Otro id., id.	5 »
Varios id. en distintas veces.	8 60
De la parroquia de Aldeaseca de Armuña.	2 »
De la de Mata de Ledesma.	2 »
De la de Naharros de Matalayegua.	5 »
De la de Encinas de Arriba.	2 »
De la de La Maya.	1 »
Don Cipriano Sánchez, Presbítero.	5 »
TOTAL.	5.952 18

SALAMANCA.—Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez.